

vaient forcé de donner sa démission plus tôt qu'il ne l'aurait voulu, et qu'il s'en revenait des Indes simple bourgeois, indépendant du service militaire, et résolu de fixer sa résidence au choix des dames de Mellan.

Pendant l'entretien, Proghère se tenait debout sur la terrasse, tout prêt à s'élançer en trois bonds dans la campagne, si le moindre éclair de méfiance paraissait sur le visage des dames. Cette précaution fut inutile. Madame de Mellan était une bonne femme qui avait passé toute sa vie dans une habitation patriarcale des savanes du nouveau monde; elle ajouta foi plénière à tout ce que lui contait le précurseur de son gendre futur, et dans l'ivresse de sa joie, elle embrassa tendrement sa fille, déjà toute émue à l'idée d'un mariage si précipité.

Le lendemain, à trois heures après-midi, un grand bruit de roues et le claquement d'un fouet de postillon annonçèrent l'arrivée d'une chaise de poste dans la grande allée de la campagne.

— C'est M. de Kerbriant, mon maître, dit Proghère; je reconnais sa chaise.

MÉRY.

(A continuer.)

ALMANACH POLITIQUE.

AMÉRIQUE.

Canada.—L'hon. M. Cartier est en ce moment à Washington.

L'hon. M. Brown est parti pour l'Angleterre la semaine dernière. Pendant son séjour dans ce pays, il doit conférer avec les autorités impériales au sujet de la défense des colonies et de la question du Nord-Ouest.

Les autorités de la ville de *Rouse's Point* ont reçu avis, dit-on, ces jours derniers, qu'il y a un coup de main comploté contre cette ville. L'expédition, suivant les informations reçues, s'organise et s'arme à Montréal.

Le Canadien de mercredi dernier dit qu'il paraît que le gouvernement va faire distribuer le projet de constitution aux Chambres du Parlement immédiatement. *Mieux vaut tard que jamais*, ajoute-t-il.

États-Unis.—Le général confédéré Hood s'est emparé de Decatur, dans l'Alabama, et a faite prisonnière la garnison de cette place, qui se composait de 8,000 hommes.

L'armée confédérée qui se trouve en ce moment dans le Tennessee, compte environ 40,000 hommes.

Il y a 8,000 prisonniers fédéraux à Savannah et 25,000 autres à Milne.

On dit que Petersburg a été évacué.

Atlanta n'a plus d'importance militaire; ses

arsenaux ont été détruits, de même que toutes les fabriques et fonderies depuis Chattanooga jusqu'à plusieurs milles au-delà d'Atlanta.

L'arsenal confédéré à Charleston a été incendié le 2 du courant.

Le Nord est décidé plus que jamais, paraît-il, à pousser la guerre avec vigueur.

Mexique.—Les Jemiers nouvelles du Mexique représentent le peuple mexicain comme encore divisé; mais l'Empire gagne chaque jour du terrain.

Les Français occuperont bientôt Manzilla.

Un certain nombre d'Indiens se sont révoltés contre Alvarez.

Equateur.—Cette république est en pleine révolution. L'ex-président *Urbina* essaie de renverser le président actuel, *Garcia Moreno*. Dans ce but, il est débarqué avec 400 hommes près de Guayaquil; mais on ne croit pas qu'il réussisse, quoiqu'il soit aidé par un assez fort parti dans l'intérieur.

Pérou.—Le congrès péruvien a décidé "qu'il est nécessaire que le Pérou déclare la guerre à l'Espagne, pour maintenir l'honneur et l'intégrité du pays."

Le Pérou fait des efforts pour convaincre les républiques voisines que la querelle de l'Espagne est une question de vitalité pour l'Amérique du Sud.

Un congrès des représentants des républiques de l'Amérique du Sud doit avoir lieu prochainement à Lima. Il discutera la situation faite aux républiques américaines par l'Europe et adoptera des mesures préventives.

EUROPE.

Danemark.—La chambre basse du Rigze-raad danois a adopté le traité de paix à une grande majorité.

Italie.—La convention du 15 septembre continue à être l'objet de vives discussions dans la presse européenne.

M. de Falloux a publié un article sur ce sujet, dans le *Correspondant*, qui est très-remarquable et très-remarquable.

ASIE.

Japon.—L'expédition envoyée au Japon pour ouvrir la mer intérieure à tous les navires, a eu un succès complet.

Les ports occupés par les Japonais seront démantelés. Une partie de la flotte restera dans les eaux du Japon pour veiller à l'exécution des promesses.

CONDITIONS:

LA SEMAINE paraît régulièrement le dernier jour de chaque semaine.

L'abonnement est d'UNE PIASTRE par année, invariablement payable d'avance.

On s'abonne à Québec, chez M. C. Darveau, imprimeur, Propriétaire-Gérant, côte Lamontagne, No. 8.